

BALLÓ MORENO, Alejandro

Sacerdote (1926-1971)

Nacimiento: Granada, 19 de septiembre de 1926.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1946.

Ordenación sacerdotal: Turín (Italia), 11 de julio de 1953.

Defunción: Madrid, 21 de septiembre de 1971, a los 45 años.

Alejandro nace en la ciudad de los Cármenes, Granada, el 19 de septiembre de 1926. Allí realizó sus estudios en centros oficiales y, a punto de comenzar los estudios universitarios, conoce al sacerdote salesiano salmantino Manuel María Martín Miguel, estudiante a la sazón de filología en la universidad, que lo orienta hacia la vida religiosa salesiana.

En 1945 presenta su petición al noviciado e ingresa en San José del Valle, donde profesa el 16 de agosto de 1946. En los cursos de filosofía quedan en evidencia sus dotes intelectuales y buen rendimiento.

Hace el tirocinio práctico de 1946 a 1949 como profesor y asistente en el internado del colegio salesiano Sagrado Corazón de Ronda (Málaga).

Los estudios de teología los realiza en la Crocetta en Turín (Italia) y profundiza sus estudios de Biblia en Roma, de 1949 hasta 1955. Allí comienzan unas dificultades de tipo renal, que le traerán no pocas complicaciones a lo largo de su vida.

La necesidad de profesores y formadores para los jóvenes de la Andalucía salesiana lo convierten en formador, educador y conferenciante apreciadísimo en Posadas y en Sanlúcar la Mayor. Sabe que su insuficiencia renal no tiene fácil solución y acepta sus limitaciones con el convencimiento de que tiene que aprovechar el poco tiempo que le pueda quedar de vida. Su corazón se volvía juvenil en juegos y ocurrencias en el oratorio de Posadas y en las colonias veraniegas en Sabinillas (Málaga).

En 1968 se traslada a Madrid a la comunidad de la Central Catequística, cuando ya se hace necesaria la diálisis y mira con esperanza la posibilidad del trasplante. Aquí no pierde el tiempo y colabora en revistas y periódicos. Publica los primeros comentarios homiléticos de los nuevos ciclos litúrgicos y un comentario a los salmos con el título de *Sefer Tehillim* (Meditaciones sobre textos del Libro de los Salmos), Madrid, 1970.

Recibe el trasplante de riñón, pero el nuevo órgano es rechazado. Fallece en el colegio salesiano del Paseo de Extremadura (Madrid) el día 21 de septiembre de 1971, a los 45 años. Sus restos fueron depositados en el cementerio de Carabanchel.

Su inteligencia singular, viva, preclara e imaginativa, convirtió sus lecciones bíblicas, tan apreciadas y esperadas, en una influencia positiva en la cultura y el saber bíblico de sus alumnos y amigos. La facilidad de palabra y la tonalidad y expresión de su voz, hacían de él un verdadero maestro en continua revisión y puesta al día de todos los temas humanos y divinos, sin barreras para el saber.

Fue un auténtico sabio, marcado por la enfermedad y el dolor, gran admirador de Don Bosco y de sus sucesores, en especial de don Felipe Rinaldi, de quien decía que era el último salesiano que había interpretado a Don Bosco.